

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang peneliti uraikan pada bab-bab sebelumnya, maka peneliti mengambil kesimpulan yang menjadi pokok pembahasan sebagai berikut:

1. Berdasarkan hasil penelitian dampak pandemi Covid-19 berpengaruh terhadap pendapatan pedagang kecil di Desa Riding Kec. Pangkalan Lampam Kab. OKI, yaitu dari segi negatif berpengaruh terhadap menurunnya pendapatan para pedagang kecil, yang disebabkan karena kesulitan dalam melakukan aktivitas jual beli, yaitu menurunnya konsumsi dan daya beli masyarakat atau konsumen. Dengan jenis dagangan berupa makanan dan lain-lain. Adapun dari segi positif berpengaruh terhadap meningkatnya pendapatan para pedagang kecil, yang disebabkan karena tingginya tingkat kebutuhan masyarakat akan suatu barang yang memang dibutuhkan semenjak adanya pandemi Covid-19. Dengan jenis dagangan berupa pulsa, kuota internet dan lain-lain. Hal ini menunjukkan bahwa tidak semua pedagang kecil terkena dampak Covid-19 dari segi negatif tetapi ada yang berdampak positif.
2. Beberapa faktor yang mempengaruhi pendapatan pedagang kecil di Desa Riding Kec. Pangkalan Lampam Kab. OKI selama pandemi Covid-19, yaitu sebagai berikut : (1) Kebijakan pemerintah tentang *sosial distancing* dan PSBB, (2) Media dan teknologi, (3) kesulitan penjualan, kesulitan mencari konsumen kehilangan konsumen, (4) faktor konsumsi, (5) faktor bantuan

pemerintah, membantu kesulitan ekonomi masyarakat. Adapun faktor-faktor yang mempengaruhi daya beli konsumen adalah sebagai berikut: (1) faktor-faktor kebudayaan, yaitu nilai, persepsi, preferensi, dan perilaku melalui proses sosialisasi, (2) faktor-faktor sosial, yaitu kelompok referensi, keluarga, pesan dan status seseorang di dalam setiap kelompok, (3) faktor-faktor pribadi, yaitu umur, pekerjaan, keadaan ekonomi, gaya hidup, kepribadian dan konsep diri, (4) faktor-faktor psikologi, yaitu motivasi, persepsi, proses belajar, kepercayaan dan sikap.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan yang telah dipaparkan, adapun saran yang dapat disampaikan untuk mengurangi permasalahan yang ada:

1. Pemerintah harus bijak dalam mengambil setiap keputusan, agar hal tersebut tidak merugikan kedua belah pihak yaitu pemerintah itu sendiri dan masyarakatnya.
2. Dalam aktivitas memenuhi kebutuhan para pedagang harus pintar-pintar dalam membuat strategi agar dapat bertahan di era pandemi Covid-19, selain mematuhi protokol kesehatan, agar dapat bertahan carilah usaha sampingan atau aktivitas lain yang sifatnya menghasilkan, agar tidak berpatokan pada hasil dari berdagang.
3. Adapun strategi atau solusi untuk para pedagang khususnya pedagang kecil ialah melakukan perdagangan secara online, mengingat teknologi sudah begitu canggih, hal ini bisa dilakukan bahkan dari rumah tanpa bertemu langsung dengan pembeli. Hal ini bisa diterapkan pada saat Covid-19 seperti

sekarang, dapat mengurangi kerumunan, sehingga kita dapat sekaligus membantu pemerintah dalam meminimalisir atau mengurangi penyebaran virus. Dan aktivitas jual beli pun dapat terus berlangsung.